

# Croquette, la tortue

**A la garderie de Valency, nous avons eu la chance de pouvoir accueillir une tortue terrestre pendant environ deux ans. S'occuper d'un animal, prendre soin de l'autre, a développé chez les enfants plusieurs compétences et ouvert le dialogue avec eux et leurs parents.**

Au quotidien, lors des arrivées le matin, la présence de la tortue permettait de désamorcer les séparations un peu plus délicates. Quitter ses parents est un moment important. Grâce à la tortue, qui a été



© Aurore Paquier

nommée Croquette, proposer d'aller chercher une feuille de salade à la cuisine a facilité ces transitions et permis aux enfants de détourner leur attention et de passer à autre chose.

Prendre soin d'un animal, cela passe aussi par laver sa cage ! Lors de cette activité, les enfants ont pu se familiariser avec l'espace des jardinier·ère·s en y amenant la paille souillée. Ils y ont observé les

éléments naturels (végétaux, bois, pierres) et ont échangé autour du nettoyage et du recyclage. Ils demandaient « pourquoi les jardinier·ère·s ramassent les feuilles dans le parc » et parlaient « des machines ».

Ensuite, il fallait également nettoyer le bac. Chacun, armé de sa lavette, se mettait à l'ouvrage avec bon cœur. En retournant la cage, afin de faire tomber tous les résidus, une séance de djembé improvisée se créait.

Puis, venait le moment de mettre une première couche de copeaux. Un temps pour manipuler, transvaser, faire des tas, y créer une histoire de routes, de trains... Par-dessus, on ajoutait une couche de paille. Ça pique, c'est différent. Ils testaient les matières ! Il était important de ne pas mélanger les deux matériaux. Ils respectaient cette règle pour le bien-être de Croquette, bien que cela était tentant.

Durant cette animation, les enfants ont pu expérimenter par les sens les matières, le son, le partage, la manipulation délicate, ainsi que l'entraide, le « prendre soin ». Redécouvrir l'espace des jardiniers et poser, encore et encore, les mêmes questions leur ont permis d'approprioiser le monde. Ils ont pu acquérir une quantité de gestes apparemment simples et anodins, mais qui, tout réfléchi, font partie des essentiels des apprentissages de la vie !

Lors des longues fermetures de la garderie, une garde partagée s'est mise en place avec les familles. Ainsi, Croquette a été chouchoutée par des enfants qui passaient leurs vacances à la maison.

Elle a eu tellement de succès, qu'un tournus s'est organisé pour la prendre également le weekend. Les parents pouvaient s'inscrire sur le calendrier, afin de l'accueillir et prendre soin d'elle en famille. Les enfants pouvaient montrer ce qu'ils avaient appris et partager leurs nouvelles connaissances.

**Aurore Paquier**

## Ouverture de la piscine de Montétan: du 20 mai au 20 août 2023

**Horaire du lundi au dimanche: 09h30 – 20h00**

**Entrée gratuite pour toutes et tous. Les enfants de moins de 8 ans doivent être sous la surveillance constante d'une personne majeure.**

**Remarques: Les piscines sont ouvertes les jours fériés (Pentecôte et 1er août). S'agissant de piscines de plein air, l'heure de fermeture peut être avancée selon les conditions météorologiques.**

